

La Complutense llama a los alumnos a movilizarse contra Wert - La Vanguardia - 17/04/2015

Las universidades públicas lideran la investigación, pese a los recortes

CELESTE LÓPEZ
Madrid

Presupuestos al mínimo, imposibilidad de hacer las compras mínimas, investigaciones ralentizadas, fin de contrataciones... Este ha sido y es el panorama de la universidad pública española en los últimos años a consecuencia de los fuertes recortes. Pero, incluso bajo esas complicadas circunstancias, las universidades públicas siguen liderando la investigación muy por encima de los centros privados, mientras que estos destacan por sus resulta-

dos docentes. Por comunidades, Catalunya es la comunidad que cuenta con un sistema universitario más productivo, obteniendo un mayor volumen de resultados a igual nivel de recursos utilizados, por encima de Navarra, Cantabria, Comunitat Valenciana y Madrid.

Estos son algunos de los datos de la tercera edición de U-Ranking, desarrollado por la Fundación BBVA y el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (Ivie). Por primera vez se incluyen once universidades privadas, que concentran el 60% del alumnado de grado

y el 80% de su producción investigadora.

Según explicó el responsable del estudio, Francisco Pérez, los centros privados están más orientados a la docencia y sobresalen en la misma. Entre las variables estudiadas destacan, entre otros, el porcentaje de alumnos que se presenta a exámenes, la tasa de aprobados, la de abandono, notas de corte, los recursos por alumnos y la estructura del profesorado, explica Pérez. La productividad docente supera un 11% la media del sistema y siete de las once universidades que ocupan los

tres primeros escalones del ranking son privadas (Deusto, Navarra, Ramon Llull, Mondragon Unibertsitatea, Europea de Madrid, Internacional de Catalunya y Pontificia de Comillas). Entre las públicas, Pompeu Fabra, Autónoma de Madrid, Carlos III y Politécnica de Valencia.

En este punto, hay que destacar, tal y como señala Pérez, que se ha hecho una selección de las universidades privadas, de ahí su buena puntuación, mientras que en las públicas, el aumento de las tasas (sobre todo las segundas y terceras matrículas) se ha traducido en un incremento también de la productividad docente.

En cuanto a la actividad investigadora, sólo dos universidades privadas aparecen entre las 25 primeras, situándose un 37% por debajo

de la media de la productividad investigadora, según la nueva edición del U-Ranking.

"Las mejores universidades públicas presentan buenos resultados docentes, pero sobre todo lideran la investigación". En los primeros puestos, la Autónoma de Barcelona, la Politécnica de Catalunya, la Pompeu Fabra, la Autónoma de Madrid, la de Barcelona (UB) y la Carlos III. Y eso, pese a la reducción de un 5% tanto en los recursos económicos destinados a I+D+i (600 millones de euros) y del 5% en los recursos humanos destinados a la investigación entre 2010 y 2013.

A decir del responsable del estudio, dicha reducción no ha revertido en la mayoría de los casos en un empeoramiento de la productividad investigadora respecto al ranking del 2014.●